



**POSADA EN VALOR DE LAS RESTES ARQUEOLÓGICAS AL JACIMENT ROMÀ DE IESSO / SG I a.C. (GUISSONA-LLEIDA) 2008-2011**

La antigua ciudad romana de Iesso, fundada en el año 100 a.C., se encuentra en el subsuelo de la actual Guissona, ocupando una superficie de unas 20 ha en el paisaje agrícola de la Segarra. Las tierras almacenadas por los arqueólogos producto de las excavaciones, se utilizan y se disponen como superficies de laminación que contienen las posibles escorrentías del agua de lluvia, dimensionando y relacionando a su vez los antiguos viales y estructuras urbanas que emergen en el yacimiento de 2 ha.

De esta manera, la interpretación de los diferentes elementos se ha entendido siempre desde la abstracción, utilizando materiales propios del arqueólogo y del agricultor, esperando sucesivas campañas con unos campos de tierra que acogen la espontaneidad de la vida en los diferentes momentos del año.

Otros elementos puntuales como las hileras de mástiles de madera de castaño que balizan los tramos de muralla saqueada, las líneas que construyen la volumetría de la torre norte de defensa, o los dos planos horizontales soportados por micropilotes de cimentación que protegen las termas y la natatio, son los instrumentos con los que se ponen en valor las partes visibles del yacimiento...

TONI GIRONÉS SADERRA

